
定  稿 

 

 

離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會 

離島健康城巿及長者友善社區工作小組會議記錄 

 

日期： 2018年 4月 30日(星期一) 

時間： 下午 2時 30分 

地點： 香港中環統一碼頭道 38號海港政府大樓 14字樓 

 離島區議會會議室 

 

 

出席者 

余漢坤先生, JP (召集人) 

鄺官穩先生(副召集人) 

黃漢權先生 

黃文漢先生 

余麗芬女士 

李桂珍女士 

郭  平先生 

傅曉琳女士 

黃敬全先生 

鄺國鑑先生 

陳毅宗先生 

張明強先生 

 

 

列席者 

胡叠明先生 漁農自然護理署 高級農林督察(農業推廣) 

陳淑芳女士 康樂及文化事務署 離島區副康樂事務經理(分區支援)  

歐尚旻先生 離島民政事務處 民政事務助理專員(1) 

陳豪勳先生  離島民政事務處 聯絡主任主管(梅窩/大嶼山南) 

鄺偉健先生  離島民政事務處 行政助理(梅窩/大嶼山南) 

 

 

秘書 

陳雅芝女士   離島民政事務處 行政主任(區議會)2  

鄧琬珊女士  離島民政事務處 候任行政主任(區議會)2 
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因事缺席者 

倫翠婉女士  漁農自然護理署 漁業主任(執行)1 

翁志明先生 

周浩鼎先生 

黃敬全先生 

 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

 

 

歡迎辭 

 

  召集人歡迎各成員及政府部門和機構代表出席會議，並介紹

以下出席會議的代表： 

 

(a) 康樂及文化事務署離島區副康樂事務經理(分區支援)

陳淑芳女士； 

 

(b) 漁農自然護理署高級農林督察(農業推廣)胡叠明先生，他

暫代胡安婷女士出席會議；以及 

 

(c) 離島民政事務處候任行政主任(區議會)鄧琬珊女士。 

 

2.  小組成員備悉，翁志明議員、周浩鼎議員、黃敬全委員及倫翠

婉女士因事未能出席會議。 

 

 

I. 通過 2017年 11月 15日的會議記錄 

 

3.  小組成員一致通過上述會議記錄。 

 

 

II. 活動報告及建議 

 

4.  召集人表示，2017-2018年度及 2018-2019年度的活動報告已

於會前送交小組成員參閱，歡迎小組成員就報告內容發表意見。 

 

(i) 2017-2018年度活動報告 

 

5.  小組成員備悉上述報告內容。 
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(ii) 2018-2019年度活動建議 

 

6.  召集人表示，2018-2019年度活動建議文件已於會前送交小組

成員參閱。他詢問有否小組成員需就「離島青年營 2018」的活動建議

申報利益。他表示自己自第一屆離島青年營(2011年)起擔任籌組委員

會主席，亦是本工作小組的召集人及離島區青年活動委員會主席，現

時是離島青年營籌組委員會顧問。他表示工作小組今年度獲分配

480,000元撥款，建議 350,000元用作舉辦「離島青年營 2018」，餘下

的 130,000元用作舉辦其他活動。活動計劃將於稍後公布。 

 

離島青年營 2018 

 

7.  召集人表示，活動詳情和開支預算已置於席上，供小組成員

參閱。工作小組計劃與離島區青年活動委員會繼續合辦為期 5日 4夜

的「離島青年營 2018」活動，並在本年 4月 11日發信邀請離島區非

政府機構擔任「離島青年營 2018」的協辦機構，承辦歷奇訓練和宿營

活動。最終只有香港基督教女青年會回覆表示有意參與計劃，活動預

算開支為 350,000元。他歡迎小組成員就「離島青年營 2018」的活動

計劃書及項目支出預算發表意見。  

 

8.  郭平議員提出意見如下： 

 

(a) 他希望了解歷奇訓練活動的詳情。 

 

(b) 他建議要求參加者在活動完結後提交報告，總結他們對活

動的感受。 

 

(c) 他建議讓小組成員自願出席感興趣的個別課程或活動，例

如音樂表演或其他節目，以便了解由年輕人舉辦的活動。  

 

9.  召集人提出意見如下： 

 

(a) 青年營由 2011 年開始舉辦至今經歷很大轉變，現時由一

班年輕人薪火相傳。籌組委員會主席大多由去年的副主席

擔任；有組長會升任籌組委員會成員；組員則會升任組長，

亦會有新人擔任組長。現時參與的學校約有 6至 7間，每

年共同商討來年的活動內容。據悉他們曾探討在香港以外

舉辦活動的可行性，但因資源所限暫時未能成事。今年的
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具體課程內容仍在研究當中，務求加入新的元素，第一次

的籌組委員會會議已經舉行，接着會繼續召開會議商討有

關事宜。剛才所述的 350,000元開支只是預算金額，實際

金額有待協辦機構計算參加者的車費和各項費用後方能

作實。他據悉今年會舉辦一天職場體驗活動，例如參觀紀

律部隊，活動細節仍在討論中。  

 

(b) 過去 7年的「離島青年營」活動均設有拍攝影片項目，參

加者亦可透過拍攝影片分享參與活動的感受。另外，籌組

委員會和組長會在活動結束後作出回顧，檢討有什麼可以

改進的地方，然後開始準備下年的活動。小組成員可以在

網上瀏覽過去 7年的影片，如有需要，亦可剪輯參加者在

活動最後一日訴說感想的影片，大會亦會挑選 2 至 3 人

上台，向嘉賓發表感想。至於是否需提交書面報告，他歡

迎小組成員提出意見。  

 

(c) 他歡迎小組成員參與活動，並建議小組成員參與活動項目

的評審工作。他鼓勵小組成員出席第一晚的活動，屆時將

會邀請區內人士(包括陳毅宗先生)參與。今年會在梅窩附

近的銀礦灣沙灘舉辦音樂節，有本地樂隊表演，並與參加

者進行破冰行動，隨後更有唱歌環節、營火會及行山澗活

動。根據過往經驗，最感人的活動環節是閉幕禮的分享會，

參加者在兩個小時的環節內互相分享感受，籌組委員會成

員尤其感觸良多，他們尚未投身社會工作，甚至還未升讀

大學，便有機會舉辦如此大規模的活動，對他們而言是一

次難得的人生經驗。他歡迎小組成員考慮出席青年營的各

個活動環節。 

 

10.  郭平議員鼓勵參加者在報告中隨心記錄參與活動的感受，以

對他們的成長有所啓發和幫助，而報告形式無需有嚴格規範。 

 

11.  召集人建議向今屆籌組委員會提出郭平議員的意見，並由籌

組委員會決定是否需要提交報告及報告的形式。他指出，由活動舉辦

首年起便有「畫龜背」環節，每人在背部貼上一張紙，由其他人在紙

上寫上感受，他本人亦有參與。他憶述第一屆活動舉辦時，有數名懷

疑是不良份子的參加者，全憑有教無類的信念，該數名參加者現已重

拾正軌，並與他成為朋友。當年他們在他的「龜背紙」上，寫上對於

大會沒有因他們的背景而驅逐他們表示感動，他看到紙上的話後，便

與外展社工一直跟進他們的情況，幸運地在 8名青年人中，有 5人已
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改過自新。他對「離島青年營」活動有很大歸屬感，亦相信參加者對

「龜背紙」印象難忘。 

 

12.  鄺國鑑委員詢問，參加者是否需繳交費用。 

 

13.  召集人表示由於參加者無需繳交費用，。據他了解，其中一屆

懷疑因天雨關係，在開營的時候，180名參加者中有 30多人缺席，缺

席率接近 20%。現時大會的做法是，90%的參加者由學校推薦，如果

有人不出席活動，大會便會發信通知其學校校長，故出席率有所改善。

如小組成員沒有其他意見和問題，他請成員考慮通過撥款 350,000元，

以舉辦「離島青年營 2018」，以及同意推薦香港基督教女青年會擔任

「離島青年營 2018」的協辦機構及承辦上述活動。 

 

14.  工作小組通過撥款 350,000 元，以及同意推薦香港基督教女

青年會擔任「離島青年營 2018」的協辦機構，以舉辦「離島青年營

2018」活動。 

 

15.  召集人補充，上述活動的撥款申請須提交旅遊漁農及環境衞

生委員會(旅環會)，獲通過後方可作實。 

 

(會後註：旅環會於本年 5月 28日的會議上，通過上述「離島青年營

2018」活動建議及撥款申請。) 

 

 

III. 其他事項 

 

16.  小組成員沒有提出其他事項。 

 

 

IV. 下次會議日期 

 

17.  議事完畢，會議於下午 2時 55分結束。下次會議日期將另行

通知。 

 

-完- 


